

Chronique du club alpin

Notre camarade Michel Babaz ne fut pas plus heureux dans la course qu'il avait prévue, le Pigne d'Arolla. Le samedi soir 18 camarades ont gagné la cabane des Vignettes. La montée se termina dans le brouillard et la tempête de neige. Soirée sympathique autour des réchauds. Le temps incertain à l'aube du dimanche, incita le commissaire à renoncer au Pigne pour gagner directement le col de l'Evêque et les faciles pointes d'Oren. Très bonne descente du long glacier d'Arolla.

Chronique du C.A.F.

Randonnées alpines. — Le 2 septembre c'est un groupe de 26 cafistes qui, conduit par notre camarade Babaz, a effectué, dans une ambiance sympathique, la traversée Arve-Giffre. 7 heures de Plaine-Joux -

retardataires ne seront pas attendus.

Sorties « peaux de phoque ». - La sortie à la Source Gouille était conduite par notre camarade Babaz, 3 heures d'agréable montée dans la forêt et après avoir tiré les rois, descente par un autre itinéraire dans une neige changeante mais souvent bonne. Avant le départ, tous les participants réunis devant un vin chaud ont pu apprécier la voix de notre ami Lili Burdet et de ses cœurs.

Sortie de deux jours, pour notre ami Babaz. Après une courte nuit sous la tente, « lever des 9 corps » à 3 heures du matin. Départ de Bonneval sur Arc ; 1.800 m de dénivelée. Du plus jeune, 15 ans, au plus vieux des jeunes, 55 ans, après 7 h 30 de marche, tous atteignant le sommet de la Levanna Occidentale, 3.591 m. Descente sous un soleil radieux et dans une neige de rêve.

Sorties peaux de phoque.

— Partis dimanche matin de bonne heure, sous la pluie, pour la Tête de Bossetan, sous la conduite de Michel Babaz, les 17 cafistes, en l'absence totale de neige, se demandaient s'ils étaient venus faire du ski ! Après une heure de marche, voilà enfin la neige et le ciel qui s'éclaircit. Le sommet, avec le soleil revenu, permet à tous les participants d'admirer un magnifique panorama sur la Suisse et les Dents du Midi. Descente dans une très bonne neige, casse-croûte sur l'herbe et « farniente » avant le retour. Merci au commissaire Babaz pour cette excellente journée.

Nous n'avons pas parlé dans notre chronique précédente de la course du commissaire Babaz. En raison des mauvaises conditions, la Pointe d'Archeboc, qui était inscrite au programme, a été abandonnée et les 23 participants ont mis le cap sur la Pointe de La Fogliera, toujours en Tarentaise. A la descente, visite du charmant village « Le Monal » et bonne neige durant cette course.

Le 22 avril, trois courses sont

Une centaine de skieurs bloqués au refuge Vittorio-Emmanuel

Depuis samedi, d'après des renseignements recueillis auprès de la gendarmerie italienne, une centaine de personnes dont 35 à 40 Français, parmi lesquels quatre membres du C.A.F. de la section d'Annecy, des Italiens, un groupe de Suisses sont bloquées au refuge Vittorio-Emmanuel (2700 m d'altitude) situé dans le massif du grand Paradis au-dessus de la vallée de Valsarvanche.

CHRONIQUE DU CLUB ALPIN

Collective « randonnée alpine du 6 juillet » : sous la conduite du commissaire Babaz, jolie traversée du col d'Antemo, sous le signe de la variété : lacs de Pomponaz et d'Antemo, des cascades (Pleureuse et Rouget) et des arêtes de Noède avec vue splendide sur le Mont-Blanc. Ambiance au beau fixe pour les 34 participants, il est vrai que les déplacements en car y sont pour quelque chose.

Collective « haute-montagne » des 5 et 6 juillet, elle avait pour

Une trentaine de skieurs et alpinistes bloqués au refuge du Grand-Paradis sauvés par un hélicoptère italien

Chamonix. — Depuis samedi, une trentaine de personnes parmi lesquelles 25 Français, dont quatre membres du Club Alpin Français d'Annecy, sont bloqués au refuge Vittorio-Emmanuel, 2700 m, situé dans le massif du Grand-Paradis, au-dessus de la vallée Valsaranche.

La situation des skieurs n'est pas dramatique, le refuge étant chauffé et ayant des réserves de nourriture.

Il est relié à la vallée par un téléphone à piles dont les batteries sont maintenant déchargées. Avant que l'appareil ne tombe en panne, le gardien de l'abri, M. Baptistin Iacaccia, a fait savoir que tout allait bien. Un jeune Milanais de 27 ans, M. Ferraris, a essayé de descendre avec des camarades. La tourmente les empêchant de continuer plus avant, ils se sont réfugiés dans une cabane d'alpage peu éloignée du refuge. Ils possèdent un équipement solide.

Au cours de l'après-midi d'hier, l'hélicoptère du Secours en Montagne italien, entre 13 heures et 18 heures, a pu ramener les « naufragés » parmi lesquels 21 Français de la région parisienne et d'Annecy qui sont tous en bonne santé.

Sortie « peaux de phoque du 2 janvier ». — Il existe non loin d'Annecy, des vallons charmants et bien enneigés, inconnus de beaucoup de cafistes. Pour cette mise en train, le commissaire Babaz avait choisi La Croix de Papier dans les Bauges. 12 camarades émergeant des brumes du réveillon l'ont suivi dans sa variante sylvestre puis à pied ou à peaux de phoque jusqu'à cette belle arrête, contrefort sud-ouest du Roc des Bœufs. Descente en neige reposant sur une couche plus ou moins cassante, entrecou-

pée de pauses « Barbelés » dans la partie inférieure. Très bonne course de début de saison.

Collectives de printemps du 21 avril. — Une période prolongée de beau temps fait actuellement la joie de tous les randonneurs à ski. On ne compte plus les Tournette et les Combes du samedi matin. Les petits couloirs « un peu pentus » sont explorés en solo ou par de petits groupes d'initiés. Certains — n'est ce pas Gilbert — poussent la passion jusqu'à faire une petite reconnaissance vers le sommet de la Meije orientale par le glacier de l'Homme.

CET APRÈS-MIDI, A ANNECY OBSÈQUES DES DEUX VICTIMES DU MONT-POURRI

Anancy. — C'est à Saint-Louis-de-Novel qu'aura lieu, cet après-midi, la cérémonie des obsèques des deux victimes de l'avalanche du Mont-Pourri : M. Michel Villiers, 27 ans, artisan du bâtiment, marié et père de deux enfants, et M. Bernard Gallet, 24 ans, comptable, qui aurait eu 25 ans le 1er juin, jour du premier anniversaire du tragique décès de son père, un cheminot, happé par un train.

Frappés dans la montagne

qu'ils aimaient tant l'un et l'autre, ces deux fidèles du C.A.F. annécien recevront ensemble l'hommage de leurs amis et spécialement de MM. Michel Gardet, Guy Pratter, Michel Babaz et Daniel Chauchefoin, qui participaient à leur dernière course en compagnie de M. Yves Gaillet et de Mlle Maryse Gallet, le frère et la sœur de l'une des victimes.

Nous nous associons à la peine des proches des deux montagnards disparus.

Nos photos. — 1. M. Michel Villiers.

2. M. Bernard Gallet.



La deuxième victime de l'avalanche du mont Pourri a été retrouvée

Les efforts du peloton de gendarmerie de montagne de Bourg-Saint-Maurice pour retrouver le corps de la deuxième victime de l'avalanche du mont Pourri ont abouti mardi.

Dès 6 heures, l'hélicoptère de la Protection civile (pilote Violleaz, mécanicien Rouet) avait amené sur place l'adjutant Menoud, les gendarmes Defranoux, Py, Ebelé, le chien d'avalanche « Olex » et son maître ainsi que MM. Gardet,

Pratter, du C.A.F. d'Anancy.

Après avoir étudié à nouveau le trajet de l'avalanche à partir de l'emplacement où la victime avait été emportée et grâce au concours du chien, ceux-ci découvrirent le corps de M. Michel Villiers qui avait été trainé dans la rimaye et se trouvait enseveli dans une cavité sous trente mètres de neige et de glace. Il fallut trois heures d'efforts pour le dégager. A 10 h 15 l'opération était terminée.

Avalanche dans le massif du mont Pourri en Haute-Tarentaise : un mort, un disparu

Les importantes chutes de neige qui ont eu lieu fin avril et courant mai en haute montagne font que les glaciers sont actuellement très recouverts, rendant les crevasses difficiles à déceler et très dangereuses. De plus, les coulées de neige sont fréquentes en raison des journées ensoleillées.

Dimanche alors qu'il faisait très beau huit skieurs montagnards de la région d'Anancy qui progressaient sur le glacier de la Martin dans le massif du Mont Pourri et qui venaient d'atteindre l'altitude d'environ 3200 mètres ont été pris par une avalanche de « plaque à vent ». Celle-ci a emporté deux personnes.

Il était 10 heures. L'alerte a pu être donnée à 12 h 30. La gendarmerie de Bourg-Saint-Maurice a immédiatement fait appeler l'hélicoptère piloté par l'adjutant Moreau qui était

dans le secteur depuis le matin pour d'autres recherches et venait d'évacuer un blessé depuis la Grande Motte. Grâce à celui-ci, l'adjutant Menoud, des membres du peloton de gendarmerie de montagne ainsi que des gardes du parc de la Vanoise ont été amenés sur place.

Une des victimes a pu être dégagée, malheureusement elle avait cessé de vivre. Il s'agit de M. Garret, 24 ans, d'Anancy. Le deuxième accidenté, vraisemblablement tombé dans une crevasse n'a pu encore être retrouvé. Les recherches se poursuivront lundi matin.